
Les verbes irréguliers

Le verbe type s’mondre (offrir)

Le participe passé de ce verbe est s’monju, son participe présent est s’monjaint.
C’est sur la base de la décomposition de l’infinitif et du participe présent du verbe qu’on 
pourra faire apparaître ce qui est régulier et ce qui ne l’est pas dans la conjugaison du verbe. 
L’infinitif du verbe a un « radical » et une « terminaison » :

radical de
l’infinitif

terminaison de
l’infinitif

radical du participe
présent

terminaison du participe
présent

smond re s’monj aint

Présent imparfait
i s’monds i s’monjôs
te s’monds te s’monjôs
è s’mond è s’monjait

èlle s’mond èlle s’monjait
an s’mond an s’monjait
nôs s’monjans nôs s’monjïns
vôs s’montes vôs s’monjïns
ès s’monjant ès s’monjïnt

èlles s’monjant èlles s’monjïnt

Remarques.

1) Le verbe s’mondre n’est irrégulier qu’aux 1ère, 2ème et 3ème personnes du singulier ainsi qu’à 
la 2ème personne du pluriel du présent.

2) A la 1ère personne du pluriel et à la 3ème personne du pluriel du présent le radical est celui du
participe présent et les terminaisons sont ans et ant, terminaisons des verbes réguliers des 
types tchaintaie, dainsie, ou mairtchi.

3) Le verbe est régulier à l’imparfait et se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons ôs, ôs, ait, ïns, ïns et ïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, ou 
mairtchi.

 
futur simple passé simple

i s’mondraî i s’monjé
te s’mondrés te s’monjés
è s’mondré è s’monjé

èlle s’mondré èlle s’monjé
an s’mondront an s’monjont
nôs s’mondrains nôs s’monjainnes
vôs s’mondrèz vôs s’monjètes
ès s’mondraint ès s’monjainnent

èlles s’mondraint èlles s’monjainnent



conditionnel présent impératif
i s’mondrôs
te s’mondrôs s’monds !
è s’mondrait

èlle s’mondrait
an s’mondrait
nôs s’mondrïns s’monjans !
vôs s’mondrïns s’montes !
ès s’mondrïnt

èlles s’mondrïnt

Remarques :

1) Le verbe est régulier au futur simple. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons raî, rés, ré, rains, rèz, raint des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, 
ou mairtchi.

2) Le verbe est régulier au passé simple. Il se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons é, és, é, ainnes,ètes, ainnent des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

3) Le verbe est régulier au conditionnel présent. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons rôs, rôs, rait, rïns, rïns, rïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

Verbes se conjuguant comme s’mondre :
aipondre, (aipond re, aiponj aint, aiponju) atteler
aipondre, (aipond re, aiponj aint, aiponju) apondre (fr. rég.)
aitçhemondre, (aitçhemond re aitçhemonj aint, aitçhemonju) offrir 
aitçhemondre, (aitçhemond re aitçhemonj aint, aitçhemonju) semondre
désaipondre, (désaipond re, désaiponj aint, désaiponju) détacher
désaipondre, (désaipond re, désaiponj aint, désaiponju)  dételer
fondre, (fond re, fonj aint, fonju) fondre
raipondre, (raipond re, raiponj aint, raiponju) rabouter 
raipondre, (raipond re, raiponj aint, raiponju) raccorder
raipondre, (raipond re, raiponj aint, raiponju) rapondre (fr. rég.)
réaipondre, (réaipond re, réaiponj aint, réaiponju) ajouter
réaipondre, (réaipond re, réaiponj aint, réaiponju) atteler à nouveau
r’tondre, (r’tond re, r’tonj aint, r’tonju) retondre
s’mondre (s’mond re, s’monj aint, s’monju) semondre
tondre (tond re, tonj aint, tonju) tondre
 


